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Ata da oitava reunião ordinária do Conselho Técnico Administra�vo da Unidade Acadêmica de Educação a
Distância e Tecnologia da Universidade Federal Rural de Pernambuco, realizada no dia dezenove de outubro
de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e dezenove minutos, de maneira híbrida, na sala de reuniões da
EAD Sede e na sala de conferência pela internet Google Meet, em Pernambuco. A reunião, presidida pela
Diretora Geral e Acadêmica, professora Elidiane Suane Dias de Melo Amaro, contou com a presença dos
seguintes integrantes do Conselho Técnico Administra�vo, nomeados pela Portaria DGA UAEADTec nº
31/2021, complementada pelas portarias nº 07/2022, 019/2022 e 31/2022: Ana Paula Teixeira Bruno Silva
(Representante dos professores Adjuntos); Cleyton Carvalho Trindade (Representante Professores
Assistentes); Denize Siqueira da Silva Azevedo (Representante dos Técnicos); Domingos Sávio Pereira Salazar
(Representante dos professores adjuntos); Jackelinne Maria Cirino (Representante dos Técnicos); José
Temístocles Ferreira Júnior (Representante dos professores adjuntos); Lilian Débora Oliveira Barros
(Representante Professores Assistentes); Natanael Duarte de Azevedo (Representante dos professores
adjuntos). Não es�veram presentes por mo�vo jus�ficado: Adalmeres Cavalcan� da Mota (Representante
dos Professores Adjuntos); Aliete Gomes Carneiro Rosa (Representante da CGCG); Daniel Pereira Marques
(Representante dos Discentes da Graduação); Edenilze Teles Romeiro (Representante dos Discentes da
Graduação), e; Luiza Cris�na Pereira de Araújo (Representante dos professores adjuntos). Após a verificação
do quórum, a reunião ordinária foi aberta pela professora Elidiane Amaro, nova Diretora Geral da Unidade,
que agradeceu a presença e par�cipação de todos, a recep�vidade dos conselheiros, e solicitou o apoio à
gestão de todo o conselho e coordenações de cursos. O professor José Temístocles solicitou a palavra e
elogiou a gestão do an�go diretor, professor Jorge Correia, seu empenho e dedicação, e transmi�u as boas
vindas e sua disponibilidade para colaboração à nova gestão. A professora Elidiane Amaro agradeceu e
informou aos presentes que está planejado um momento de transição da Direção, a ser combinado com o
professor Jorge Correia. Ato con�nuo, passou à discussão dos seguintes processos: 1 - UFRPE nº
23082.026542/2022-69, procedente da professora Rafaela Rodrigues Lins, e que solicita par�cipação em
a�vidade remunerada como membro de Comissão para Avaliação Externa Virtual in Loco de
Recredenciamento EAD, do Ins�tuto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (INEP).
Após exame do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes, resolveu o conselho
administra�vo aprovar o parecer da Conselheira Ana Paula Teixeira Bruno Silva, a qual foi favorável à
solicitação, homologando o Ad Referendum nº 39/2022, formalizada através da decisão CTA nº 134/2022. 2
- UFRPE nº 23082.014632/2022-15, procedente da Coordenação do curso de Licenciatura em Letras,
solicitando novos docentes para o curso. Após exame do referido processo, e por unanimidade dos
membros presentes, resolveu o conselho administra�vo aprovar o parecer do Conselheiro Wellington
Moreira, o qual foi favorável à solicitação, formalizada através da decisão CTA nº 135/2022. O professor
Natanael Duarte explicou que o processo foi instruído baseado em um levantamento de necessidades por
área, pois apesar do curso de letras ter vários professores, a área de literatura conta com apenas um único
professor, o que poderia prejudicar o ensino-aprendizagem dos discentes. A Diretora Geral sugeriu a criação
de um grupo de trabalho, inclusive com a par�cipação da chefia do Departamento de Desenvolvimento de
Pessoas, Renata Souza, para que todas as coordenações também possuíssem um levantamento por área,
pois demonstraria a real demanda da unidade, e não apenas a necessidade do código de vaga, mas a
prioridade de encaminhamento desta. Informou ainda que os cursos que já �verem processo aberto
abririam outro para adequação a esse novo modelo. 3 - UFRPE nº 23082.027463/2022-75, procedente da
professora Rafaela Rodrigues Lins, que solicita a análise do relatório de Progressão Funcional. Após exame
do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes, resolveu o conselho administra�vo
aprovar o parecer do Conselheiro Cleyton Trindade, o qual foi favorável à solicitação, formalizada através da
decisão CTA nº 136/2022. 4 - UFRPE nº 23082.012387/2022-01, procedente da coordenação do curso de
Licenciatura em História, que solicita a aprovação da composição do Colegiado de Coordenação Didá�ca do



curso. Após exame do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes, resolveu o conselho
administra�vo aprovar o parecer da Conselheira Luiza Araújo, a qual foi favorável à solicitação, formalizada
essa deliberação através da decisão CTA nº 137/2022. 5 - UFRPE nº 23082.023925/2022-85, procedente da
coordenação do curso de Especialização em Gestão Pública Municipal, que solicita aprovação do perfil de
Coordenador Geral e Pedagógico do curso. Após exame do referido processo, e por unanimidade dos
membros presentes, resolveu o conselho administra�vo aprovar o parecer da Conselheira Ana Paula
Teixeira Bruno Silva, a qual foi favorável à solicitação, formalizada essa deliberação através da decisão CTA
nº 138/2022. 6 - UFRPE nº 23082.014723/2020-43, procedente da professora Andressa Pacífico Franco
Quevedo, que solicita a aprovação do Quarto e Quinto Relatórios parciais de afastamento para doutorado.
Após exame do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes, resolveu o conselho
administra�vo aprovar o parecer do Conselheiro José Temístocles Ferreira Júnior, o qual foi favorável à
solicitação, formalizada através da decisão CTA nº 139/2022. 7 - UFRPE nº 23082.026911/2022-13,
procedente do professor Rodrigo Gayger Amaro, que solicita a análise da promoção da carreira docente da
classe Assistente B nível 2 para a classe Adjunto C o nível 1, no inters�cio de 20 de março de 2018 a 19 de
março de 2022. Após exame do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes, resolveu o
conselho administra�vo aprovar o parecer da Conselheira Denize Siqueira, a qual foi favorável à solicitação,
formalizada através da decisão CTA nº 140/2022. 8 - UFRPE nº 23082.026129/2022-02, procedente da
coordenação do curso de Especialização em Astronomia e Ciências Afins, que solicita a aprovação do
Relatório Final do curso. Após exame do referido processo, e por unanimidade dos membros presentes,
resolveu o conselho administra�vo aprovar o parecer da Conselheira Lilian Débora Barros, a qual foi
favorável à solicitação, formalizada através da decisão CTA nº 141/2022. Após a verificação dos processos,
passou-se à discussão dos seguintes pontos de pauta: 1. Discussão sobre um novo modelo pedagógico dos
cursos. A presidente iniciou a discussão com o feedback do encontro presencial nos polos de apoio
presencial, ocorrido no mês de setembro de 2022. Muitos professores retornaram com reforços posi�vos
dos alunos, mas também trouxeram algumas dificuldades que foram expostas pelos alunos, pois muitos
ques�onaram sobre o retorno à presencialidade e também sobre a possibilidade dos cursos serem cem por
cento a distância. Diante dos ques�onamentos, foi conversado com a Coordenadora Geral, professora Aliete
Rosa, que fosse montado um grupo de trabalho para discussão sobre o alinhamento das respostas a serem
dadas aos alunos, e sobre a possibilidade da elaboração de um novo modelo pedagógico na Unidade. Foram
citados alguns nomes de relevância no assunto para constar nesse grupo, como a professora Ivanda
Mar�ns, os professores de educação em EAD Renata Araújo, Felipe Brito e Paula Levay, além da pedagoga
Lourdes Vasconcelos. Nesse grupo serão abordados temas como: os encontros pedagógicos; o
relacionamento da Ins�tuição com a CAPES; o que esse novo modelo representaria para a Rural; além das
questões legais, pois uma modificação para um modelo cem por cento presencial representaria mudança
nos projetos pedagógicos dos cursos e no plano de desenvolvimento ins�tucional da UFRPE. O conselheiro
José Temístocles complementou que essa discussão tem sido abordada no cenário nacional, e repercu�da e
refle�da até mesmo nos processos sele�vos de bolsistas da EAD, com índice relevante de desistências, mas
um índice ainda maior sendo visto nos cenários de evasão dos alunos nos cursos. A presidente reforçou que
está aguardando a volta da licença capacitação da pedagoga da unidade para iniciar as discussões. 2. Editais
e Evasão na UAEADTec. No úl�mo edital lançado pela Unidade ? edital nº 33/2022, foram ofertadas
quinhentas e vinte e cinco (525) vagas, e ainda foi lançado o edital nº 16/2022 com vagas para o curso de
bacharelado em sistemas de informação. Porém, a unidade ainda possui em torno de cento e quinze (115)
vagas em aberto, não inclusas as desistências pós-edital. Dessa forma, será lançado um edital
complementar priorizando os professores da rede pública de ensino. Para o próximo ano, ainda serão
lançados editais para os cursos de licenciatura em �sica, história, letras, artes, especialização em gestão
pública municipal e especialização em estudos da linguagem e formação docente. A presidente enfa�zou a
necessidade de um estudo direcionado sobre a evasão nos cursos da EAD, que tem sido em número
bastante relevante conforme de comprovou nesses úl�mos editais. O estudo precisaria ser aprofundado,
pois um aluno de um polo evade por razões diferentes de alunos de outras regiões, por exemplo. O
professor José Temístocles enfa�zou que o trabalho da comissão de evasão havia encerrado com construção
do plano de combate à evasão e retenção, e anunciou que no dia seguinte, em 20 de outubro de 2022, iria
para uma reunião em Caruaru-PE para debater estratégias de combate à evasão com as coordenações de
polo e as coordenações UAB do Estado, e que compar�lharia com a Unidade as experiências apresentadas
pelas outras ins�tuições. 3. Calendário UAEADTec. A professora Elidiane Amaro informou que o calendário
acadêmico está sendo finalizado em janeiro de 2023, com o fechamento das segundas verificações de
aprendizagem até o dia dezessete de dezembro e a terceira verificação e as provas finais em janeiro.



Informou ainda que o próximo semestre iniciará em março de 2023 e o seguinte em agosto. Jus�ficou aos
presentes que a unidade ainda não migrou para o SIGAA, e que está dividindo atualmente o SIG@ com a
UFAPE, mas que a par�r do dia 22 desse mês de outubro eles estarão implantando o SIG@ próprio. Apesar
disso, a EAD ainda não realizará a migração, pois o SIGAA não possui dois calendários, a EAD também não
teria uma assistência adequada do sistema, além de não ter ainda familiaridade. 4. Especializações. A
Diretora informou que a resolução das especializações precisará ser modificada, mas que esse tópico seria
abordado em outra reunião. 5. Chegada de um novo docente no curso de Letras. A presidente informou
que chegou à Unidade um processo de solicitação de redistribuição de professor por força judicial, mas que
não foi possível passar o processo no Conselho, pois a PROGEPE solicitou o processo com urgência. O
professor Natanael Duarte solicitou a palavra e informou que o colegiado de coordenação didá�ca do curso
de letras analisou o processo com bastante detalhamento, e que, após várias deliberações, concluiu que o
curso não possuía interesse na redistribuição do professor, pois a área não seria relevante para o curso, que
possui a necessidade urgente de código de vaga inicialmente para a área de literatura ? questão levantada
em muitas reuniões do CCD e CTA, e que essa remoção por ordem judicial não poderia suprir essa
necessidade, dada a formação do docente e seu contexto de problema de saúde, que impediria a atuação
do professor em muitas turmas da UACSA e do curso de letras, uma vez que é a realidade do curso a carga
horária alta. Ficou demonstrado no processo que o professor não conseguiria assumir disciplinas
presenciais, não conseguiria deslocar-se presencialmente à unidade, e também não conseguiria trabalhar
remotamente, tendo em vista sua mobilidade reduzida e comprovada através de atestados médicos, os
quais o manteve afastado de suas a�vidades durante vários meses da Universidade. Porém, apesar das
considerações feitas através de decisão do colegiado, e apesar da solicitação do professor ter sido feita para
a UACSA ou Sede, o processo foi solicitado com urgência para emissão da portaria do professor para a
UAEADTec, mo�vo pelo qual o processo não chegou a passar neste conselho técnico. O professor transmi�u
o sen�mento geral de frustração por parte do colegiado de letras, e pediu que fosse conversado com a
reitoria que nesses casos mais complexos, em que dificilmente o professor conseguiria assumir suas
funções, que fosse possível a solicitação de um professor subs�tuto. A presidente compar�lhou o mesmo
sen�mento de preocupação e solicitou o registro em ata. INFORMES. 1. A presidente reforçou a todos sobre
o horário especial proposto pela reitoria, entre os dias 18 de outubro de 2022 a 04 de novembro de 2022,
informando que a Unidade estará funcionando até às 16 horas com o quadro reduzido, mas aberta para as
demandas, considerando que a Unidade não está em recesso acadêmico, mas que terá adesão para a
redução de custos. 2. O professor Natanael Duarte solicitou a palavra e compar�lhou com os presentes que
houve no dia quatorze de outubro a décima quarta jornada de iniciação cien�fica do curso de letras da
Unidade. Compar�lhou ainda que a professora Renata Vicente trouxe uma ideia diferenciada para a
apresentação dos relatórios parciais e finais dos alunos, realizando um evento cien�fico, com a
apresentação das defesas e relatórios, e contou com a adesão de vários estudantes do curso, professores de
outras ins�tuições, e que também contou com a presença da subs�tuta eventual da Direção Geral,
professora Juliana Diniz, e também da Coordenadora Geral, professora Aliete Rosa. A presidente
parabenizou a inicia�va e falou sobre a importância de ampliar a ideia para os outros cursos. Encerrada a
pauta às dezesseis horas e sete minutos, a professora Elidiane Melo Amaro franqueou a palavra, e não
havendo quem quisesse fazer uso da mesma, foi dada por encerrada a presente reunião pela senhora
presidente, que agradeceu a presença e par�cipação de todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Clécia
Ferreira de Souza Santos, secretária ad hoc, lavrei os presentes termos, que depois de lidos e achados
conformes, serão assinados por mim e por todos os presentes nominados e referenciados. Assinaturas:

(Assinado digitalmente em 16/03/2023 08:56)
ANA PAULA TEIXEIRA BRUNO SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###605#5

(Assinado digitalmente em 16/03/2023 15:46)
CAROLINA SANTOS BAKUN

SECRETARIO - TITULAR
SDIGER-UAEADTE (11.01.35.02)

Matrícula: ###973#4



(Assinado digitalmente em 10/03/2023 12:57)
CLEYTON CARVALHO DA TRINDADE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###944#4

(Assinado digitalmente em 10/03/2023 12:51)
DENIZE SIQUEIRA DA SILVA AZEVEDO

AUXILIAR DE LABORATORIO
SPSP-UAEADTEC (11.01.35.03.04)

Matrícula: ###809#1

(Assinado digitalmente em 17/03/2023 11:39)
DOMINGOS SAVIO PEREIRA SALAZAR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###499#8

(Assinado digitalmente em 13/03/2023 09:46)
ELIDIANE SUANE DIAS DE MELO AMARO

DIRETOR GERAL - TITULAR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###072#2

(Assinado digitalmente em 10/03/2023 12:33)
JACKELINNE MARIA CIRINO

TECNICO EM CONTABILIDADE
SC-UAEADTEC (11.01.35.04.10)

Matrícula: ###975#9

(Assinado digitalmente em 14/03/2023 13:51)
JOSE TEMISTOCLES FERREIRA JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###818#4

(Assinado digitalmente em 10/03/2023 13:14)
LILIAN DEBORA DE OLIVEIRA BARROS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DIGER-UAEADTec (11.01.35)

Matrícula: ###173#1

(Assinado digitalmente em 13/03/2023 09:41)
NATANAEL DUARTE DE AZEVEDO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CPPGSC-PRPG (11.01.29.17)

Matrícula: ###040#3

Visualize o documento original em https://sigs.ufrpe.br/public/documentos/index.jsp informando seu
número: 1189, ano: 2022, tipo: ATA, data de emissão: 30/12/2022 e o código de verificação: 51941afa38

https://sigs.ufrpe.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

